
 

 

El HUV se acogería a la Ley de Insolvencia como salida para paliar crisis 

En la principal casa de salud del Valle no hay reservas de sangre, le deben tres 

meses de salario a los especialistas y médicos y no hay ni insumos para la atención 

básica. 

 

Como fórmula para evitar que los recursos que se le giran al Hospital Universitario del 

Valle, HUV, sigan siendo embargados por los proveedores, la entidad se acogería  a la Ley 

550 (de Insolvencia Económica). Lea también: Anuncian inversión para mitigar crisis 

financiera del HUV. 

 Esa, que  es una de las posibles salidas que se evalúan para conjugar la crisis  de la 

entidad hospitalaria pública más importante del suroccidente colombiano,   será 

presentada junto con otras iniciativas en la reunión con el ministro de Salud, Alejandro 

Gaviria, que se cumplirá este miércoles, y a la cual asistirán las directivas del HUV, el 

Secretario de Salud Departamental y la bancada parlamentaria. 

 Sin embargo, Alexander López, presidente del Bloque Parlamentario, indicó que permitir 

que el HUV se acoja a la Ley 550 es abonarle el camino al Gobierno Nacional para que 

liquide una entidad con 60 años de existencia.  

Pero el secretario de Salud del Valle, Fernando Gutiérrez, dijo que no se debe “satanizar” 

la propuesta, pues esta permitirá frenar los embargos a los que está expuesto el hospital. 

 Según Jairo Corchuelo, director (e) de la entidad hospitalaria, dos giros que fueron 

hechos a la entidad, uno por $4200 millones y  otro $3200 millones, fueron embargados 

por orden de los juzgados, debido a la deuda con  proveedores. 

Las cuentas por pagar del HUV, según Corchuelo, son de $80.000 millones, mientras que 

lo que le adeudan al HUV son $199.000 millones, cuya cartera de fácil cobro suma 

$146.000 millones. “Nos deben $115.000 millones, cuyas cuentas no tienen ni un año”, 

anotó Corchuelo. 

  



 

El HUV es el centro hospitalario de nivel 3 y 4 de complejidad más importante del 

suroccidente colombiano. Además de atender a los pacientes de Cali (afiliados al régimen 

subsidiado de salud y  la población pobre sin aseguramiento), también recibe enfermos 

con patologías de alta complejidad  de otros departamentos. 

 Se estima que, al año,  el HUV  atiende cerca de 50.000 de casos, entre pacientes heridos 

de bala y arma blanca, traumas, enfermos de cáncer, VIH-Sida y otras patologías de alta 

complejidad. 

 La crisis del HUV, que  viene desde hace varios años, se agudizó el jueves pasado cuando 

se decretó la emergencia hospitalaria y económica. Desde ese día no se atienden 

pacientes en urgencias ni se hacen cirugías, debido a que el hospital ni siquiera cuenta 

con sangre y productos hemoderivados, indispensable para una atención de emergencia. 

 Alexander López, presidente del Bloque Parlamentario del Valle, indicó que para este 

miércoles a las 8:00 a.m. está fijada la cita con el ministro de Salud, Alejandro Gaviria. 

Los empleados del HUV, del hospital Psiquiátrico y estudiantes de salud marcharon este 

lunes hasta la Gobernación del Valle para exigir atención a la crisis financiera de esa casa 

de salud. 

 Otras propuestas 

 El Secretario de Salud del Valle indicó que otra iniciativa que está sobre el tapete es pedir 

acompañamiento especial de la Superintendencia de Salud, para que verifique cómo se 

está facturando y cómo se hace la gestión financiera en el hospital. 

 El Director (e) del HUV indicó que lo que  necesita el hospital para salir de la crisis es 

flujo de caja. “Si las EPS pagan por los servicios prestados con la oportunidad que dice la 

ley, el HUV tendría con qué cumplir sus obligaciones laborales y le quedarían excedentes 

para la compra de insumos”. 

 También dijo que se debe revisar la viabilidad legal de terminar el contrato con 

Vallepharma (privado que suministra los medicamentos), para que el hospital pueda 

comprarles directamente a los proveedores los insumos que necesita para funcionar. 

  



 

 La presidenta de uno de los sindicatos del HUV, Alba Lucía Campaz, dijo que se debe 

acabar con el mito de que el hospital no cobra bien. “Es falso, nosotros les facturamos a 

las EPS, pero estas se niegan a pagar”. De acuerdo con las cuentas del Hospital, Caprecom 

le debe $22.788 millones; Emssanar, $20.250 millones; Coosalud, $13.478 millones, 

Asmetsalud, $4554 millones y Cafesalud, $3200 millones. 

 Control excepcional 

 Los parlamentarios del Valle solicitarán control excepcional para el HUV. Se pedirá que 

una comisión especial procedente de Bogotá, de la Fiscalía, Contraloría y Procuraduría, 

revise las actuaciones de las directivas del Hospital Universitario para que se determine 

si hubo corrupción o desgreño administrativo. El senador Jorge Iván Ospina indicó que 

pedirá que se investigue si hubo peculado, contratación sin llenar todos los requisitos 

legales o favorecimiento a terceros en las alianzas estratégicas hechas por el anterior 

director, Jaime Rubiano, quien fue separado del cargo mientras se hace   una 

investigación de la Contraloría Departamental. 
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